

La convergence naturelle entre les Epl et l'ESS

Le mouvement des Epl est aujourd'hui au croisement des enjeux et projets mis en œuvre par les élus locaux et de l'Economie Sociale et Solidaire (ESS). Les Epl œuvrent pour l'intérêt général là où l'ESS fonde son action sur l'utilité sociale. Les Sociétés d'économie mixte (Sem), Sociétés publiques locales (Spl) et Sociétés d'économie mixte à Opération unique (SemOp) semblent davantage en pointe que les autres entreprises sur les volets sociaux, sociétaux, environnementaux ou de gouvernance. La raison est simple : les activités des Epl sont par nature liées à l'intérêt général et à la recherche d'externalités positives sur les territoires où elles interviennent. C'est en toute logique que la Fédération des élus des Entreprises publiques locales (FedEpl) s'empare de ce sujet. Dans le cadre du mois de l'ESS, retour sur les actions portées.

Pour mettre en lumière cet engagement, un événement intitulé « Convergence Epl & ESS » s'est tenu jeudi dernier au siège du Crédit Coopératif, 1ère banque de l'ESS (50% de leurs clients personnes morales sont acteurs de l'ESS et 70% de leurs fonds sur épargne sont engagés dans des projets ESS contre 5% dans les autres banques).

La matinée a permis de mettre en lumière la multiplicité des synergies observées entre Epl et ESS mais aussi d'échanger sur l'avenir du modèle de l'économie sociale et solidaire. Les présentations et témoignages étaient l'opportunité pour les participants de mieux comprendre le cadre juridique de l'ESS et de découvrir le Cahier de tendances « Convergence Epl & ESS », nouveau support créé par la FedEpl qui fait la part belle aux convergences entre économie mixte locale et ESS à travers différents exemples et témoignages d'Epl et d'acteurs de l'économie mixte locale.

Dans le prolongement de cette matinée, l'après-midi était consacrée à la Responsabilité sociétale des entreprises (RSE). Au cœur de leur ADN, les Epl sont résolument engagées dans une démarche RSE. En effet, au-delà de leur rôle économique, elles sont au cœur d'un maillage territorial fort et ont une profonde vocation environnementale, sociale mais aussi sociétale. Benjamin Gallèpe, Directeur général de la FedEpl a déclaré : « Bras armés de collectivités territoriales, les Epl œuvrent déjà dans ces transitions au niveau local. Ces initiatives sont à mettre en lumière et à multiplier sur l'ensemble du territoire. Il tient à cœur à la FedEpl d'accompagner le mouvement de l'économie mixte locale dans ces démarches. L'ESS et la RSE continueront à être des sujets portés par la Fédération aux côtés de ses partenaires. »

Consciente des enjeux et de l'importance de faire connaître les synergies entre ESS et Epl, la FedEpl sort son premier Cahier de tendances sur les convergences entre ESS et économie mixte locale.

Dans ce premier opus, les convergences entre ces deux domaines se lisent à travers l'exemple de nombreuses Epl (Avignon Tourisme, CTS Strasbourg, inCité Bordeaux, SERL, SEMNA, Vendée Energie, EnR Citoyenne, Lyon Parc Auto, Lot Aide à domicile, ÉDDEN, Carreau du Temple, Elogie Siemp, Ligeris et La Fab).

Patrick Jarry, Président de la FedEpl, Olivia Grégoire, Ministre déléguée auprès du ministre de l'Économie, des Finances, de la Souveraineté industrielle et numérique, chargée des Petites et Moyennes Entreprises, du Commerce, de l'Artisanat et du Tourisme et Olivier Sichel, Directeur général délégué de la Caisse des dépôts et consignations, directeur de la Banque des Territoires, expriment, à tour de rôle, l'intérêt qu'ils portent à cette tendance avérée au rapprochement entre ces deux univers.

- [Retrouvez le Cahier de tendances sur notre kiosque.](#)

Beaucoup d'Epl sont engagées dans l'ESS sans en avoir conscience. La volonté de la FedEpl est de rapprocher ces deux mondes, de faire en sorte que les Epl se familiarisent avec l'univers de l'ESS et multiplier les bonnes pratiques.

Les Entreprises publiques locales et leur Fédération

Depuis sa création en 1956, la Fédération des élus des Entreprises publiques locales (Fédération des Epl) est la seule fédération d'élus représentative des 1 401 Sociétés d'économie mixte (Sem), Sociétés publiques locales (Spl) et Sociétés d'économie mixte à opération unique (SemOp) françaises réunies au sein de la gamme Epl. Gouvernée par des présidents et administrateurs d'Epl de toutes sensibilités politiques, la Fédération des élus Epl s'inscrit dans une vision moderne et performante de l'action publique locale depuis plus de 60 ans. Elle est affiliée au réseau européen des 32 000 Entreprises publiques locales représenté par SGI Europe, organisme intersectoriel composé des employeurs de services publics et qui promeut les services d'intérêts généraux (SIG) en Europe. Toutes les infos sur lesepl.fr



Contacts presse
Violaine Hacke, attachée de presse
06 28 47 53 55
violainehacke@gmail.com

Contacts FedEpl
Cécile Consigny, chargée de communication
01 53 32 22 07
c.consigny@lesepl.fr